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Митрополит Волоколамский Иларион встретился
с преподавателями и учащимися Екатеринбургской
духовной семинарии
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29 сентября 2012 года глава Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата,
председатель Синодальной библейско-богословской комиссии, ректор Общецерковной
аспирантуры и докторантуры имени святых равноапостольных Кирилла и Мефодия митрополит
Волоколамский Иларион, находившийся с рабочим визитом в Екатеринбурге, встретился с
преподавателями и учащимися Екатеринбургской православной духовной семинарии и регентской
школы. Встреча состоялась в духовно-культурном центре «Патриаршее подворье» возле
екатеринбургского храма-на-крови в честь Всех святых, в земле Российской просиявших.

Митрополита Илариона приветствовал ректор семинарии митрополит Екатеринбургский и
Верхотурский Кирилл.

Обращаясь к учащимся семинарии, митрополит Иларион отметил, что на нынешнем этапе развития
церковной жизни возникли новые, ранее не известные большинству православных верующих
трудности.  Для многих церковных людей события последнего года оказались неожиданными, они
не были готовы к тому, что Церковь окажется под прицелом СМИ, станет объектом
информационной атаки: «Некоторые из нас растерялись и до сих пор пребывают в недоумении:
как такое могло произойти, кто за этим стоит и что нам делать?»

Митрополит Иларион убежден, что, отвечая на нынешние нападки, люди Церкви «не должны
оправдываться, вставать в позу обиженного». «Самым правильным ответом на происходящее
должно быть продолжение дела, которым Церковь занималась на протяжении веков, - нести,
прежде всего, людям позитив, которого сегодня так не хватает в обществе, - продолжил
председатель ОВЦС. - Сегодня мы окружены негативом, который льется через СМИ, приходит
через окружающих нас  людей. В обществе очень высок градус агрессии, люди недовольны
окружающим миром, материальным положением, многими другими аспектами своей жизни, и это
недовольство они выплескивают друг на друга и в общественное пространство, в том числе через
СМИ и интернет».  Дополнительные возможности выплескивать свою агрессию создает
анонимность в блогосфере, отметил далее иерарх: прячась под вымышленными именами, люди
могут писать что угодно, не опасаясь, что их обнаружат.



Сегодня как никогда Церковь должна нести людям позитив, констатировал далее митрополит
Иларион: «Господь наш Иисус Христос учит не отвечать злом на зло - когда нас бьют по одной
щеке, мы должны подставить и другую. Значит ли это, что мы должны пассивно воспринимать то,
что происходит вокруг нас? Нет. Мы должны защищать Церковь, отвечать на нападки, но не
оправдываться, а доносить до людей тот позитив, которым Церковь живет».

Современные журналисты, с сожалением сказал далее архипастырь, в основном интересуются
скандальными темами. Задавая вопросы о жизни Церкви, они, в первую очередь, спрашивают,
почему тот или иной священнослужитель ездит на дорогой иномарке. Однако, продолжил
митрополит Иларион, в большинстве случаев эти автомобили - служебные, и в скором времени тот,
кто ими пользуется, может пересесть на «Жигули» или на трамвай. Абсолютное большинство
священников (особенно в небогатых приходах) не ездит на дорогих машинах, но об этом пресса
молчит, как молчит и о той огромной повседневной позитивной работе, которую проводит Церковь.

По словам председателя ОВЦС, отношение СМИ к Церкви можно уподобить их отношению к
врачебному сообществу: почти никто не пишет о трудовых подвигах врачей, принимающих в день
десятки пациентов, спасающих больных от смерти, стоя по многу часов у операционного стола. Но
стоит врачу допустить ошибку или попасть в коррупционный скандал, об этом тотчас становится
широко известно.

«Сегодня СМИ представляют людям окружающий мир таким образом, что может создаться
впечатление, будто мы живем в королевстве кривых зеркал, - подчеркнул иерарх. - Однако такая
информация не соответствует действительности: в нашей жизни куда больше позитива, чем в
СМИ».

Сегодняшним семинаристам, считает митрополит Иларион, очень важно не только усвоить ту
сумму знаний, которую дает духовная школа, но и получить определенный «позитивный заряд»,
которым они впоследствии смогут поделиться с людьми. Для того, чтобы овладеть этим
искусством, надо работать над своей душой: «Что у человека внутри, то и снаружи, и редко кому
удается скрыть внутреннюю темноту под личиной света». Если же кто-то и пытается это сделать,
то люди быстро распознают фальшь и не верят проповеднику, который уподобляется фарисеям,
напомнил архипастырь.

Митрополит Иларион напомнил собравшимся в зале слова святителя Григория Богослова: «Надо
сначала очиститься - потом очищать; умудриться - потом умудрять; стать светом - потом
просвещать; приблизиться к Богу - потом уже приводить к Нему других; освятиться - потом
освящать».



«Источник этого Божественного света - Церковь и ее Таинства, прежде всего, Святая Евхаристия,
- продолжил иерарх. - Желаю вам чаще приступать к Евхаристии как к главному источнику
вдохновения, внутреннего мира, внутреннего содержания, которое вы будете передавать другим.
Сегодня особенно актуальны слова преподобного Серафима Саровского: «Стяжи дух мирен, и
тысячи вокруг тебя спасутся». Наверное, больше всего сегодня не хватает именно духа мирна.
Люди раздерганы, взвинчены, каждый – словно пороховая бочка: поднеси фитиль, и он взорвется.
Наша задача номер один - стяжать дух мирен, а задача номер два - передать этот дух другим».

Далее владыка коснулся темы духовного образования. В наше время, убежден митрополит
Иларион, священнослужитель должен быть не только преданным Церкви и глубоко религиозным,
но также и широко образованным человеком. «Мы должны говорить с людьми не только на узко
церковные темы, но и обо всем, что их волнует, - отметил иерарх. - Чтобы иметь возможность
общаться с людьми из разных общественных слоев, разного интеллектуального  уровня, мы сами
должны получить хорошее образование». В Общецерковной аспирантуре и докторантуре,
ректором которой он является, учащимся предоставляются очень широкие и разнообразные
возможности обучения, отметил митрополит Волоколамский Иларион.

Он также подчеркнул, что очень большую пользу может принести обучение за рубежом – «не
потому, что там обучают лучше, чем у нас, а потому, что это дает возможность существенно
расширить свой кругозор». Так, студент получает возможность естественным образом изучить
иностранный язык, общаясь с его носителями и находясь в соответствующей языковой среде.

«Вообще же я считаю, что самый эффективный способ изучить язык - написать на нем
докторскую диссертацию, - продолжил владыка. - Если не получается написать сразу докторскую,
можно начать с магистерской диссертации, пройти интенсивный языковой курс. Такие
возможности сегодня имеются, в том числе, в Общецерковной аспирантуре и докторантуре». Те из
семинаристов, которые по окончании духовной школы желают продолжить образование, могут
сделать это, поступив на магистерский курс Аспирантуры.

Обращаясь к учащимся семинарии, архипастырь подчеркнул: «Обучение, которое вы проходите в
стенах духовных школ, имеет значение не только для вас лично, ваших близких и тех людей,
которым вы впоследствии, когда станете священниками, сможете оказать реальную пастырскую
помощь. Оно имеет значение сегодня для всей нашей страны и всего народа, потому что сегодня
народ как никогда нуждается в слове Церкви и ее присутствии во всех сферах жизни. Сегодня
нужно, чтобы Церковь в лице своих самых достойных и образованных представителей обращалась
к людям со спокойным словом, которое может утешить, умиротворить их и наставить на путь
истинный».



Митрополит Волоколамский Иларион пожелал слушателям помощи Божией в учебе, служении
Церкви, сказав далее: «Пусть Господь помогает всем нам идти достойно по нашему христианскому
жизненному пути».

По завершении встречи председатель ОВЦС отбыл в Москву. В аэропорту уральской столицы
владыку провожали митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Кирилл, клирики митрополии,
представители городской администрации.

Служба коммуникации ОВЦС
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